

Paroisse St Lambert – Jalhay-Sart



Echos de nos communautés

N°9 du 6 au 19 mai 2024

www.upssaintlambertjalhaysart.be

Rédaction : paroisse.sart-jalhay@hotmail.com

Editeur responsable : Abbé André Lieutenant,

Secrétariat paroissial : Rue J.N. Hansoulle 250, 4845-Sart

Permanence les lundis, mardis,
jeudis et vendredis de 9h à 12 h30

Tél. : 087 /474178



Allez dans le monde entier.

*Proclamez la Bonne Nouvelle
à toute la création*



SPA-NIVEZÉ

les Foyers de Charité

RETRAITES SPIRITUELLES

Jeudi 9 mai à 20h15 Adoration Eucharistique

Du 13 (19h30) au 19 mai (10h00) **Retraite de Pentecôte :**
« L'Esprit Saint vient au secours de notre faiblesse. »
Animation : Abbé Jacques Hospied

Jeudi 16 mai à 20h15 Adoration Eucharistique

Foyer de Charité de Spa-Nivezé

Av. Peltzer de Clermont 7

B 4900 Spa

Tel. : +32 (0)87 79 30 90

Fax : +32 (0)87 77 56 69

Mail : foyerspa@gmail.com



Professions de Foi 2024

Sart, le dimanche 12 mai à 10h00 :

Akoto Noa, Beckers Naëlle, Brédo Emma, Bricout Léonore, Charlier Sarah, Costa Amandine, Croce Julia, Embrechts Elodie, Jacques Paul, Koninckx Victor, Lecoq Clara, Mathieu Bastien, Poysat Siméon, Verjus Elise, Vigneron Savanna.

Surister, le dimanche 12 mai à 11h30 :

Poumay Fanny.

Jalhay, le dimanche 19 mai à 9h30 :

Lejeune Léa, Delhaes Jade, Lesoin Baptiste, Dandrifosse Soline, Vaessen Lily Rose, Weyenberg Maé, Rood Anne, Franssens Léa, Flas Isaline, Close Lise, Flandre Samuel.

Nivezé, le dimanche 19 mai à 11h :

Bertrand Ellie, Davister Lucas, D'Alessandro Robin, Dubois Elsa, Gonzales-Lopez Layla, Immel Constance, Lassine Lola, Luyks Eva, Magermans Guillaume, Manset Antoine, Mathieu Clément, Sartori Mathys, Schauss Tim, Winbomont Eva, Boldo Victoria.

Premières Communions 2024

Surister, le dimanche 12 mai à 11h30 :

Jacquemin Thomas, Maes Basile, Willems Robin.

La planète va mal, le climat n'est guère mieux.

Beaucoup de souffrances, d'atrocités, de catastrophes et j'en passe. Tous ces bombardements de jour comme de nuit, quel impact néfaste ont-ils sur notre climat ! toutes ces réunions pour l'amélioration du climat n'aboutissent pas à grand-chose, du moins tant qu'à présent. Beaucoup diront, à notre niveau que pouvons-nous faire pour faire face à ces situations, pas grand-chose.

On n'arrête pas les guerres avec des armes et des boules de canon. Mais si... on peut et on doit faire quelque chose. A notre niveau, nous possédons une arme pacifique et salvatrice, le « chapelet ». La force de la prière communautaire est extraordinaire, le Seigneur l'a affirmé. « Là où plusieurs sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux. »

Prions pour que tous les belligérants retrouvent le chemin du dialogue et du respect des uns et des autres, afin de mettre fin à ces conflits dévastateurs et retrouver la paix. Qu'attendons-nous pour nous réunir et prier en y mettant toutes nos forces et notre cœur, afin d'être exaucés, que nous puissions léguer à nos enfants et petits-enfants, une planète convenable, où régnera la paix.

Voilà le mois de mai, il est dédié à la très sainte Vierge Marie, notre mère à tous et notre médiatrice par excellence auprès du Père, du Fils et Saint Esprit, pour nous obtenir les grâces qui nous tiennent à cœur.

Tous les lundis du mois de mai, le chapelet sera prié à 17h en l'église de JALHAY. Retrouvons-nous nombreux afin de prier ensemble.

Bienvenue à tous et merci pour votre présence.

Nadine et Maryse



JALHAY

Saint Michel

Lundi 6

A 17h, Prière du Chapelet

Mardi 7

à 11h00 : Eucharistie

Jeudi 9

ASCENSION

10h30

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Dimanche

12 mai

10h30

7^{ème} dimanche Pascal

Eucharistie célébrée pour Joseph Noël et son fils Jean-Marie ; pour Jean Rocks et sa famille ; pour Mamie Olivier ; pour tous les membres de notre communauté.

Lundi 13

A 17h, Prière du Chapelet

Mardi 14

à 11h00 : Eucharistie

Dimanche

19 mai

9h30

Pentecôte

Profession de Foi

Eucharistie célébrée pour Joseph Noël et son fils Jean-Marie ; pour Jean Rocks et sa famille ; pour Mamie Olivier ; pour Jean-Marc Heinen ; pour tous les membres de notre communauté.

Lundi 20

A 17h, Prière du Chapelet



SART

Saint Lambert

Jeudi

9 mai

10h30

ASCENSION

Eucharistie célébrée pour Micheline Defays, les époux Paul et Francine Lambert-Laurent, les époux René et Jeanne Lambert-Nicolet et les époux Jules et Alice Laurent-Willem ; pour tous les membres de notre communauté.

Samedi

11 mai

18h00

7^{ème} dimanche Pascal

Eucharistie célébrée pour André Borguet ; pour les époux Jean Bodeux-Halleux et familles ; pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.

Dimanche

12 mai

10h00

7^{ème} dimanche Pascal

Profession de Foi

Eucharistie célébrée pour Marie et Sébastien Brédo et parents défunts ; pour tous les membres de notre communauté.

Samedi

18 mai

18h00

Pentecôte

Eucharistie célébrée pour les familles Poysat-Vandenborr et Poysat-Hubert ; pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.



SOLWASTER

Saint Antoine de Padoue

Jeudi

9 mai

9h00

ASCENSION

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Dimanche

12 mai

9h00

7^{ème} dimanche Pascal

Eucharistie célébrée pour Denise Dehottay et Pierre Decerf ; pour Maria Manguette ; pour Paula Lemaire ; pour Paulette Poussart ; pour tous les membres de notre communauté.

Dimanche

19 mai

9h00

Pentecôte

Eucharistie célébrée pour Denise Dehottay et Pierre Decerf ; pour tous les membres de notre communauté.

Bonnes nouvelles



Le samedi 11 mai à 11h à Jalhay

Mariage de Bérangère Trillet avec François Halkin.

Le samedi 18 mai à 13h à Nivezé

Mariage de Florence de Leuze avec Guillaume Pierman.



NIVEZÉ

Sainte Thérèse de Lisieux

Dimanche
12 mai

7^{ème} dimanche Pascal

Pas d'Eucharistie ce dimanche.

Dimanche
19 mai
11h00

Pentecôte

Profession de Foi

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Proclamez l'Evangile à toute la création (Marc 16, 15-20)

Aujourd'hui, Jésus est monté vers son Père du Ciel. Mais, au moment de partir, il nous donne une mission pour continuer la sienne : « Je vous envoie par toutes les nations... Proclamez l'Evangile à toute la création. Celui qui croira et sera **baptisé** sera sauvé ». Ici, « baptiser » n'a pas le sens liturgique où l'on ferait couler un peu d'eau sur la tête de toutes les personnes de la terre, mais bien le sens profond de baigner, de plonger la terre entière dans l'Amour et la paix de Dieu. Et ce sont toutes les personnes de la terre, quelles que soit leur religion ou leur culture, qui sont invitées à être baignées, baptisées dans la Vie de Dieu... Mais, nous tous qui avons célébré notre baptême en Eglise, nous sommes les apôtres de cet Amour de Dieu et de cette paix de Dieu pour le monde entier. Jésus nous le redit avec force ce matin : « Baignez-les, baptisez les dans la vie de mon Père du ciel ». Oui, Jésus nous envoie tous et toutes en mission, nous les baptisés : Désormais, c'est à nous de transmettre la Vie du Royaume de Dieu à toutes les nations, vie d'amour, de création, de justice, de pardon, de fraternité, de respect de l'autre, à commencer par ceux qui sont là à côté de nous, dans notre maison, notre village ou notre entreprise : Baignez-les, nous dit Jésus, baptisez-les toutes et tous dans la Vie de mon Père... même s'ils ne s'engagent pas comme vous le souhaiteriez. Ça veut dire aussi qu'en tant que baptisés,

nous sommes dépositaires d'un message pour le monde entier et que Dieu nous accorde une immense confiance... Ne trahissons pas cette confiance !

Oui, nous qui sommes là ce matin, nous avons été appelés au moment de notre baptême, d'abord pour **communier (ou baigner) profondément à cette vie de Dieu, mais aussi pour en témoigner auprès de tous nos frères et sœurs en humanité** ; Pour continuer de vivre notre baptême, l'Eucharistie est cette source à laquelle nous sommes pouvons puiser nos forces pour construire ce monde de paix et d'amour là où nous vivons.

La mission qui nous est confiée n'est pas la diffusion d'un savoir ou d'une instruction religieuse, ni la propagande pour adhérer à notre religion chrétienne, mais bien la construction d'un monde d'amour, de paix et de respect de l'autre dans le quotidien de nos vies et cette mission est à la portée de tous, elle est de l'ordre de l'engagement à la suite de notre baptême et non pas de l'ordre de la croyance. Dieu lui-même nous demande de participer, tels que nous sommes, à la construction de son Royaume **avec nos mains, nos jambes et notre cœur**... et c'est une mission qui revient à tous les baptisés, et non pas aux seules personnes engagées dans les structures de l'Eglise.

En ce jour de l'Ascension, nous sommes venus célébrer le terme de la présence physique de Jésus sur terre, mais aussi sa présence réelle et peut-être encore plus forte par notre Eglise répandue sur toute la terre ; et désormais nous aurons à chercher autrement sa vie parmi nous. Aussi remarquons bien ce que Jésus nous dit en ce jour où il est monté aux cieux : « Voici les signes qui accompagneront ceux qui sont devenus croyants : Ils prendront dans leurs mains des serpents...et aucun d'eux ne leur fera du mal ». Evidemment, c'est un langage imagé pour mieux nous faire comprendre que notre mission n'est pas à dimension humaine, et que ce que nous sommes appelés à vivre est infiniment plus beau et plus grand que ce que notre intelligence peut nous laisser entrevoir. La vie de Dieu donnée dépasse notre logique humaine. Mais c'est toujours Dieu lui-même qui agit par-delà nos activités pastorales très concrètes et imparfaites : l'action de Dieu va bien au-delà de nos actions humaines : « ils prendront des serpents dans leur main... ».

Que tous et toutes, nous prenions bien conscience de la confiance qui nous est faite en nous appelant au baptême pour participer à un monde de paix et d'amour.

Louis Morandeau, extrait du site <https://catholiques17.fr/>



SURISTER

Saint Hubert

**Samedi
11 mai
19h00**

7^{ème} dimanche Pascal

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

**Dimanche
12 mai
11h30**

7^{ème} dimanche Pascal

1^{ères} communions et Profession de Foi

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

**Samedi
18 mai
19h00**

Pentecôte

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Bonnes nouvelles

Le samedi 11 mai à 11h à Jalhay

Baptême de Camille Halkin, fille de François et de Bérangère Trillet.

Le samedi 11 mai à 12h30 à Jalhay

Baptême de Léna, Maëly et Timéo Filot,
enfants de Christophe et d'Alicia Delhougne.

Le samedi 11 mai à 14h à la chapelle d'Arbespine

Baptême de Lucie et Eléa Blandiaux,
filles de Thibault et de Catherine Pilartz.



TIÈGE

Notre Dame des Victoires

Dimanche
12 mai **7^{ème} dimanche Pascal**
Pas d'Eucharistie ce dimanche.

Dimanche
19 mai **Pentecôte**
Pas d'Eucharistie ce dimanche.

En cette fête de la Pentecôte, nous célébrons l'accomplissement du mystère pascal. Ce cinquantième jour et le terme et le couronnement du temps pascal. A Pâques, nous célébrons le Christ, sauveur du monde par sa mort et sa résurrection. À la Pentecôte, nous célébrons la communication de ce salut aux hommes par l'Esprit Saint. Pâques et Pentecôte sont les deux faces d'un même acte sauveur. La résurrection du Seigneur est le don de l'Esprit Saint sont l'expression de l'amour infini du Père. L'évangile de Jean le montre bien, qui situe le don de l'Esprit sur les apôtres au soir de Pâques, et de façon confidentielle. Avant que le livre des Actes ne donne par cette effusion un caractère public et irréversible dont le déploiement ne cessera de se poursuivre au long du temps.

En situant cet événement cinquante jours après Pâques, la liturgie de l'Église reprend le calendrier des fêtes juives. Cinquante jours après la Pâque, la Pentecôte était la fête de la moisson et commémorait l'Alliance, ainsi que le rapporte le livre de l'Exode. L'effusion de l'Esprit Saint sur les cent vingt frères réunis au Cénacle marque la naissance de l'Église et la mission des apôtres ne s'achèvera qu'avec la récapitulation de toutes choses dans le Christ.

L'action de l'Esprit Saint est exprimée ici au moyen de symboles. C'est d'abord celui du vent violent. En hébreu, le même mot désigne l'esprit et le souffle. Ce vent violent remplit la maison où se trouvait les disciples. Il en résulte un mouvement qui se communique à tout ce qu'il touche. Il nous faut accueillir ce souffle et le laisser ranimer notre vie et la rendre féconde.

L'Esprit se manifeste aussi comme un feu. C'est le feu de l'amour qui transforme tout ce qu'il touche. Il prend ici l'aspect de langues qui se posent sur chacun de ceux qui étaient réunis. Ils reçoivent la force de l'amour et le don de la Parole. Ils peuvent désormais annoncer les merveilles de Dieu à tous les hommes, puisque, à la stupéfaction de ceux qui étaient à Jérusalem pour cette fête, tous entendent les disciples dans leur propre langue. L'Esprit-Saint rassemble dans l'unité les peuples et les cultures, tout en respectant leur identité propre et leur diversité. La langue de l'Esprit et celle de l'amour et de la communion.

L'œuvre de l'Esprit Saint n'aura jamais fini de nous émerveiller et de nous surprendre. Il ne cesse d'agir dans l'Église, mais aussi au-delà de ces limites que nous avons toujours tendance à bien marquer et qu'il nous faut dépasser. Il fait germer des pousses nouvelles là où nous ne les attendons pas. Il est à l'œuvre au-delà de nos appartenances confessionnelles. Il dépose dans les cœurs des semences de vérité, chez les hommes qui cherchent Dieu et dont la foi est balbutiante, et ceux qui vivent profondément les valeurs de droiture, de partage, de dévouement, de service, brisant ainsi les verrous de l'égoïsme. Nous tous baptisés avons une responsabilité vis-à-vis d'eux, en partageant ces valeurs avec eux, comme l'expression authentique de notre foi en Jésus qui nous a aimés et s'est livré pour nous.

Rendre témoignage en faveur de Jésus, tel est le rôle de l'Esprit en nous. Il est le défenseur, celui qui donne aux disciples le courage de l'annoncer. Après l'ascension, le Ressuscité cesse d'être visible pour les siens, mais il demeure présent par son Esprit selon sa

promesse qui s'accomplit étonnamment car tous se mettre à programmer le message fondamental du salut : La mort et la résurrection de Jésus, l'exhortation à la conversion et au baptême pour une vie nouvelle. Cette promesse de Jésus continue de se réaliser par la suite dans le témoignage des apôtres et des chrétiens, des fidèles, des martyrs et des saints, connus ou inconnus.

L'Esprit est aussi l'Esprit de vérité qui nous guidera vers la vérité tout entière. Son rôle est de nous introduire dans le mystère de Dieu, à savoir que le Père est amour et qu'il a aimé le monde jusqu'à livrer son propre Fils. L'Esprit jaillit de leur amour infini et se répand dans nos cœurs. Connaître cet amour qui unit le Père et le Fils, c'est y prendre part et en vivre à notre place, grâce au baptême qui nous introduit dans le mystère Pascal.

Dans l'épître aux Galates, l'apôtre Paul rejoint la parole, à la prédication duquel nombre d'auditeurs se convertissent et embrassent la foi. Paul nous invite à nous laisser guider par l'Esprit puisqu'il est notre vie. Il ne suffit pas de croire, il faut aussi pratiquer la Parole de vérité. La vie selon la chair mène à l'oubli de Dieu et rend esclave de la puissance et des désirs terrestres. Nous sommes confrontés à ses séductions. Par le baptême, cette vie selon le monde est crucifiée avec Jésus et nous devenons un être nouveau qui ne vit plus pour soi mais pour Dieu et pour les autres.

Ressuscité avec le Christ, nous accueillons les dons de l'Esprit pour qu'ils fructifient en nous. Ils sont l'épanouissement dans notre vie de l'amour de Dieu et du prochain. Si nous nous sentons souvent en deçà de cet idéal, prions l'Esprit-Saint de nous donner la persévérance et la fidélité pour que ses fruits mûrissent dans nos vies.

Puisse cette fête de Pentecôte nous renouveler dans la foi en Jésus ressuscité et nous faire grandir dans la charité et l'unité. Que l'Esprit Saint achève en nous ce qu'il a commencé.

Père Claude Prieur du Bec, du site <https://abbayedubec.org/>

MISSIONNAIRES DE LA PAIX, AVEC L'ESPRIT SAINT

Si le *prix Nobel de la paix* est, chaque année, le plus attendu et le plus médiatisé, c'est bien parce que celle-ci est l'un des biens les plus précieux dont notre monde a besoin. Le désarmement extérieur que nous recherchons passe cependant par le désarmement intérieur, par cette paix intérieure qui seule peut faire germer, à l'extérieur, des personnes et des sociétés pacifiées. Mais comment y parvenir ?



Pour nous, chrétiens, la paix intérieure résulte non de techniques humaines ou de psychotropes, mais de la grâce : c'est le premier don que le Ressuscité fait à l'Église et à chaque baptisé (Jean 20:19-21). « *La paix soit avec vous* », tels sont, en effet, les premiers mots que Jésus adresse à ses disciples après sa résurrection. Puis il les envoie en mission, en prenant soin de répandre au préalable sur eux l'Esprit Saint qui est la source de cette paix (Jn 20:22 et Gal. 5:22).

C'est en effet l'Esprit Saint qui nourrit en chaque chrétien(ne) cette foi vive et apaisante qui nous fait traverser les épreuves de la vie sans nous inquiéter outre mesure du lendemain, avec la conviction que Dieu ne nous laissera jamais être éprouvés au-delà de nos forces (1Cor 10:13), que rien, ni même la mort, ne nous séparera jamais de sa présence aimante, protectrice et réconfortante (Rm 8:38-39). C'est Lui qui, au quotidien, nous conduit et nous maintient dans la barque du Christ, où nous pouvons traverser les tempêtes de la vie avec confiance, calme et sérénité.

L'Esprit Saint ne fait cependant pas de nous des consommateurs égoïstes de cette paix. Au contraire, il nous pousse à en être de véritables propagateurs, à travers des actes de pardon, de bienveillance, de patience, de douceur, de repentance, de justice ou encore de charité fraternelle, etc. Ainsi devenons-nous dignes de la plus grande des béatitudes que l'Évangile réserve aux artisans de paix, celle d'être appelés *fils de Dieu*. (Mt 5:9).

Puissions-nous donc investir le temps de nos inquiétudes dans la prière confiante et l'invocation quotidienne de l'Esprit Saint, pour vivre et partager la véritable paix que lui seul peut durablement nous procurer. Soutenons également, avec Missio, toutes celles et ceux qui, laïcs, séminaristes, religieuses et religieux, veulent consacrer leur vie entière à être, avec et grâce à l'Esprit Saint, des semeurs et des missionnaires de cette paix, mais qui manquent de moyens pour financer leur formation. Merci de contribuer au fonds de solidarité de l'Église qui est consacré à leur formation, via le numéro de compte de Missio BE19 0000 0421 1012 ou en ligne www.missio.be, avec la communication *Pentecôte*.

L'équipe de Missio

3 - 5 MAY 2024 - BORNEM



EXPERIENCE
ENCOUNTER
ENCOURAGE

PE Live



Ellie Limebear



Mathijp - Buwalda



Good Weather Forecast



CHRISTELIJK FESTIVAL

MUZIEK - WORKSHOPS - GEBED

ART EXPO - FAITH MARKET

KINDER- EN TIENERPROGRAMMA

TICKETS - INFO - PROGRAM - LINE UP

WWW.ARTOFFAITHFESTIVAL.BE



Tickets

CATÉ CHÈSE CHUMÉNAT

Journée interdiocésaine
pour les catéchistes et accompagnateurs

08.06.24

NAMUR [ERPENT]

**ENGENDRER ET
SE LAISSE ENGENDRER EN**

**COMMU
NAUTE**



ENZO BIEMMI

IVO SEGHEDONI

8JUIN.CATECHESE.BE